



Por Augusto Corro

Punto x punto Campañas preelectorales

En el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) ya tienen a sus aspirantes ("corcholatas") a la elección presidencial de 2024.

Los precandidatos destapados por el presidente López Obrador decidieron iniciar sus precampañas políticas. Y así lo hicieron. Ahora toca a las autoridades electorales definir si con sus acciones, las "corcholatas" violaron alguna ley.

Las "corcholatas" morenistas son Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX); Marcelo Ebrard, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE); y Adán Augusto López, secretario de Gobernación.

También habria que incluir en la lista al senador Ricardo Monreal Avila, quien manifestó que aparecerá en la boleta electoral por Morena o Va por México.

Las tres "corcholatas" recorren el país para presentarse en actos públicos, aunque no encajen.

Sus nombres, principalmente el de #Claudia aparece en las bardas; Ebrard recorre el país para integrar sus grupos de apoyo; Adán Augusto va a donde lo invitan para que lo conozcan.

El senador Ricardo Monreal Ávila, quien ha sido subestimado por los dirigentes de su partido, se encuentra sumido en una reflexión para determinar si sigue en Morena o lo deja.

No será fácil para el senador zacatecano buscar la candidatura presidencial en la oposición, pues, aunque no tiene muchas "corcholatas" destapadas, es mayúscula la lista de aspirantes.

El propio Santiago Creel, dispuesto a la cruzada contra la polarización, anunciada por Monreal Avila, es uno de los que dijo que quiere ser candidato presidencial.

Cabe recordar que se encuentran en la contienda de los destapes la senadora panista Lilly Téllez, Margarita Zavala de Calderón y Maru Campos, gobernadora de Chihuahua. Esos tres nombres encabezan la relación de políticos opositores que desean la citada candidatura. Por otra parte, en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) su dirigente, Alejandro "Alito" Moreno le brindó su apoyo a Monreal Ávila. El conflicto de "Alito" está en el ojo del huracán, pues en sus recientes declaraciones manifestó que su partido votará contra la reforma electoral. Es decir, el líder tricolor primero tendrá que resolver sus problemas personales para luego ofrecer ayuda a los ajenos a su organización política.

El Partido de la Revolución De-

mocrática (PRD) dirigido por Jesús Zambrano manifestó que Monreal Ávila podría ser considerado candidato. Los líderes de Movimiento Ciudadano (MC) andan sin brújula, en espera de una resolución sobre su presencia en las presidenciales de 2024.

REVISAR ESTRATEGIA CONTRA VIOLENCIA

Los hechos violentos siguen en México ante la imposibilidad de

las autoridades de erradicarla. Quizás sea necesario revisar la estrategia contra la delincuencia organizada que no se detiene.

En ese sentido, en varios estados la inseguridad es la principal preocupación de miles de ciudadanos. En los últimos meses, Zacatecas se convirtió en uno de los principales escenarios de la violencia.

Hace semanas fue asesinado, en una emboscada, el general José Urzúa Padilla, coordinador de la Guardia Nacional en la citada entidad. El fin de semana fue ultimado el juez de control Roberto Elías Martínez. Recientemente, se efectuaron actos vandálicos en Fresnillo, Zacatecas, derivados de un intento de fuga de una cárcel en Cieneguilla.

En Guanajuato, los cárteles de la droga o el huachicol no se detienen en sus acciones criminales en la lucha por las plazas.

Las extorsiones, secuestros y asesinatos se multiplican a lo largo y ancho del país. El estado de Morelos ocupa el primer lugar nacional en plagios.

Hace días, cinco hombres fueron asesinados a balazos, en Acapulco, Guerrero.

Las autoridades manifestaron, al referirse a la violencia, que la estrategia que desarrollan contra la delincuencia organizada sí da resultados positivos.

Sin embargo, la población piensa lo contrario y exige seguridad. ¿Usted qué opina amable lector?

¿Usted qué opina amable lecto aco2742@hotmail.com





MEX Diario Imagen Sección: Opinión 2022-12-20 04:09:24

306 cm2

Página: 7 \$16,539.73

2/2

Las tres "corcholatas" recorren el país para presentarse en actos públicos, aunque no encajen. Sus nombres, principalmente el de #Claudia aparece en bardas; Ebrard recorre el país para integrar sus grupos de apoyo; Adán Augusto va a donde lo invitan.

Monreal, se encuentra sumido en una reflexión.



Se perfila reelección de *Alito* en PRI con cambio a estatutos

RAFAEL LÓPEZ MÉNDEZ Y SILVIA ARELLANO/CIUDAD DE MÉXICO

El Consejo Político Nacional del PRI reformó sus estatutos y le brindará una oportunidad a su dirigente nacional, Alejandro Moreno, de prolongar su mandato y quedarse al frente del partido de cara a las elecciones presidenciales de 2024.

Lo anterior pese a que en junio pasado, frente a los liderazgos priistas, Moreno aseguró que no buscará ampliar su periodo.

Durante una sesión extraordinaria, el consejo aprobó una reforma en la que se determina que se puede solicitar una prórroga del mandato de la dirigencia nacional dentro de los "90 días hábiles previos" al inicio del proceso electoral federal.

De esta manera, el artículo 38 fracción 37 del reglamento del PRI queda de la siguiente forma: "Determinar la prórroga del periodo estatuario de la dirigencia nacional, en los casos en que la renovación concurra con un proceso electoral o dentro de los 90 días hábiles previos a este".

La presidencia de Alejandro Moreno debe culminar el 18 de agosto de 2023, pero con la nueva reforma el consejo podrá otorgar la prórroga deseada por el ex gobernador de Campeche, pues esa fecha se encuentra dentro del nuevo periodo estipulado.

El reglamento anterior señalaba que solo se puede solicitar una extensión de mandato "dentro de los tres meses previos", por lo que el 18 de agosto de 2023 quedaba fuera del lapso permitido por un día.

Tras la votación, en la que hubo 458 votos a favor y cero en contra, el dirigente del PRI dijo que con los cambios a los estatutos el partido quedó armonizado con el marco jurídico electoral: "iEl PRI se fortalece ante los grandes retos!", escribió en redes.

Sobre la extensión aprobada por el Consejo Nacional, el senador Miguel Ángel Osorio Chong catalogó como mentiroso a Moreno, pues éste prometió el pasado 14 de junio, frente los líderes partidistas, que no iba a tratar de quedarse en el poder.

"De verdad es increíble los alcances de este mentiroso, por supuesto está faltando su propia palabra una vez más y tratando de hacer los documentos básicos del partido a su modo, a sus intereses única y exclusivamente", dijo en entrevista con Elisa Alanis en MILENIO Televisión.

En tanto, la ex presidenta nacional del PRI, Claudia Ruiz Massieu, pidió congruencia y afirmó que "no se puede ofrecer inclusión por un lado e impulsar reformas a la medida de Alejandro Moreno por otro".







CLAVES

En contra

Osorio Chong aseguró que acudirá a las instancias legales necesarias para evitar que Moreno amplíe su mandato en la dirigencia.

Alianzas

Los priistas también autorizaron pactar coaliciones para las elecciones en Coahuila y Edomex.

Comisiones

Buscarán integrar la Comisión Nacional de Financiamiento y la de Presupuesto y Fiscalización.



El líder nacional tricolor en sesión extraordinaria. ESPECIAL



PARA SALVAR EL PELLEJO

Con artimañas, buscan extender mandato de Alito en el PRI MÉXICO 5



PESE A SU MALA REPUTACIÓN

Buscan priístas extender permanencia de Alito

AL MODIFICAR EL ARTÍCULO XXXVII DE LOS ESTATUTOS DEL PARTIDO TRICOLOR, CONSEJEROS DETERMINARÍAN AMPLIAR LA DIRIGENCIA DEL POLÉMICO EXGOBERNADOR DE CAMPECHE

REDACCIÓN GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- Ante las críticas que se desataron por la posibilidad de prorrogar su dirigencia nacional, Alejandro "Alito" Moreno Cárdenas, aseguró que "dejará la presidencia del PRI" en agosto del 2023.

Sin embargo, de manera sorpresiva el Consejo Político Na-

cional de PRI tuvo una sesión extraordinaria en la que se perfiló el modificar el artículo XXXVII de los estatutos del tricolor para determinar que sean 90 días hábiles y no tres meses como está actualmente para que los consejeros determinen extender la dirigencia del campechano.

Cabe señalar que la dirigencia de Alejandro Moreno ha sido duramente señalada de imponer consejeros a modo a fin de ocupar puestos claves e, incluso, designar candidatos afines a los intereses del dirigente tricolor, lo que ha dado como resultado que el PRI haya sido derrotado en casi todas las elecciones estatales.







"Jamás haremos nada que violente nuestros estatutos y el compromiso que yo he tenido siempre es que el vencimiento de la dirigencia va a ser en tiempo y forma y tiene un vencimiento estatutario, agosto de 2023", se justificó el dirigente.

Otro punto a destacar es que el mandato de Moreno Cárdenas, el cual concluye el 18 de agosto de 2023, se da a unos días antes del inicio del proceso electoral federal 2023-2024, que incluye las elecciones presidenciales, por lo que se avizora que Consejo Político Nacional de PRI podría adelantarle su regalo de navidad y extender su mandato.

MAL VISTO



· Cabe señalar, que la dirigencia de Ălejandro Moreno ha sido duramente señalada de imponer consejeros a modo a fin de ocupar puestos claves



· Pese a los conflictos que tiene quieren alargar su estencia





Mensaje Político

Sheinbaum y los periodistas

Por Alejandro Lelo de Larrea

on eso de que Claudia Sheinbaum le copia todo a su jefe político, el presidente Andrés Manuel López Obrador, hay preocupación en diversos sectores políticos y sociales de que en futuro cercano también se le vaya a ocurrir imitarlo en el discurso de odio contra periodistas y atizarle al clima enrarecido, que sin duda ha contribuido a que este año hayan asesinado a 17 periodistas (prevalece la impunidad) en todo el país, y al vistoso atentado el jueves pasado contra Ciro Gómez Leyva, quien salvó la vida porque su vehículo estaba blindado.

El odio de López Obrador contra algunos periodistas en específico ha colocado en mayor riesgo a cientos más por todo el país, pues el presidente ha generado un clima social y político adverso contra un grupo social específico, que hasta podría parecer una persecución de Estado.

Sheinbaum, quien hasta copió las conferencias mañaneras de López Obrador (*la mañanerita*, le dicen), todavía está a tiempo de evitar un discurso de confrontación y agresión contra periodistas, pues debe tener claro que si le atiza al clima social contra los comunicadores, se le puede revertir de manera inevitable en lo que ya es de facto su campaña presidencial.

Si Sheinbaum es hábil políticamente puede atemperar un poco el clima social y político adverso que ha generado López Obrador contra periodistas. Además de no sumarse al linchamiento, ella podría hacerle ver al presidente que les va a ayudar para 2024 menguar ese discurso de odio.

La situación continúa descomponiéndose. Ayer, el jefe de Estado tuvo la ocurrencia hasta de especular que el atentado contra Ciro pudo ser perpetrado por sus adversarios, los conservadores de siempre, para afectarlo a él y a la "4T".

Si no existiera un discurso de odio de parte de López Obrador contra periodistas, no tendría ni la más mínima lógica una especulación de que quieren afectar su gobierno. Si dice ello es porque sabe que ha contribuido a generar un clima de animadversión, pues la gente y la delincuencia percibe que va contra todos los periodistas.

Al parecer AMLO no va a entender el grave daño que su discurso causa a la sociedad. Basta revisar los últimos días: el miércoles de la semana pasada, en su mañanera, AMLO dijo que oír solamente a Ciro, a (Carlos) Loret de Mola o a (Sergio) Sarmiento, "es hasta dañino para la salud; o sea, si los escucha uno mucho, ¡hasta le puede salir a uno un tumor en el cerebro!". No es broma, lo dijo.

El viernes, aun después del atentado contra Ciro, el primer mandatario la enfiló contra los historiadores Enrique Krauze, Héctor Aguilar Camín y el diario *Reforma*. Y ayer de nuevo se lanzó contra Ciro, Loret, y añadió a Denise Maerker, Joaquín López Dóriga, Jorge Ramos, a quienes llamó "voceros del conservadurismo", Tan lejos se fue, que hasta incluyó a un empresario súper millonario: Claudio X. González. Los acusó de ser parte del *compló* del "fraude" electoral de 2006.

El presidente tendrá que bajarle a su discurso de odio y para ello debe dejar de escuchar a los radicales que lo rodean, tipo su vocero Jesús Ramírez, que le atizan contra los periodistas en vez de sugerirle que se modere, porque de lo contrario el clima social de linchamiento contra periodistas va a escalar y el presidente puede terminar más afectado.

Así, hasta ahora Sheinbaum ha aguantado. Habrá que ver cómo reacciona el próximo año cuando en las mañaneritas sea más cuestionada conforme se acerque la definición de candidatura presidencial en Morena e incluso el 2024... si ella es la candidata. Lo veremos.



unomásuno 2022-12-20 05:24:54 1,101 cm2 Dante Delgado no ve per fil de oposición para 2024

onforme se avanza en las propuestas partidistas, de cara a lo que serán las elecciones de 2024, parece que cada vez se van reduciendo las opciones y los candidatos viables, que cumplan con las expectativas y exigencias que cada partido propone.

De ahí que para Dante Delgado, titular del partido Movimiento Ciudadano, no halla hasta ahora un perfil claro que defina a la oposición, y en cambio ya vislumbra debilidades en los contrarios.

Reconoce que hasta ahora no existe un perfil que pueda representar a la oposición para enfrentar a Morena en la renovación presidencial. De los contendientes de su partido deja fuera al gobernador de Nuevo León, Samuel García, y prefiere valorar al resto de aspirantes para no quedarse solo con nombres mediáticos.

Van sin miedo a 2024 en sus aspiraciones por lograr la presidencia. Critica con dureza a los aspirantes oficialistas y resalta a sus amigos Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal:

"Si no fuera por servidores de este nivel, el gobierno sería un desastre", pero jura que nunca ha hablado con ellos de la candidatura presidencial.

Previene que AMLO avizora el fracaso de sus llamadas "corcholatas" y de su gobierno, y lanza la advertencia al acusar que en la elección presidencial habrá dedazo y albazo.

"Los partidos tradicionales que se unieron dijeron que era para evitar que Morena tuviera mayoría en el Congreso y el resultado fue que no lo lograron, hablaron de un gran éxito y lo que sí lograron fue

> acreditar 22 derrotas en todo el país, a nivel de gobiernos estatales.

El PRI y el PAN votaron la ley más regresiva que tiene este país, prisión preventiva prácticamente a cualquier delito, ayudaron a sacarle filo y cortar cabezas por todos lados, acciones pervertidas y pervertidoras, y ahí hubo una solidaridad de las fuerzas tradicionales con el gobierno, y Movimiento Ciudadano ahí también votó en contra. Parte del problema que hay en

este país es que tenemos una cultura política priista, todos quieren hacer lo mismo que hacía el PRI. El dedazo lo han dado antes y lo va a dar Andrés Manuel porque ya lo tiene predeterminado, pero no podemos permitir que en México, una persona iluminada pueda tener la respuesta".

Y no se detiene cuando se trata de explicar las razones de López Obrador para destapar a sus candidatos.

"El presidente adelantó la sucesión porque advirtió el fracaso real de su gobierno, él imaginaba que iba a ser más fácil gobernar, pero como se rodeó de personas con perfil de incompetencia, por eso ahora muchas tareas las realiza el Ejército, porque no tiene funcionarios civiles que pudieran ser eficaces porque sabe que está rodeando de incompetentes".

Pero su semblante cambia cuando se trata de hablar de sus amigos, Ebrard y Monreal a quienes les ve suficientes cualidades para aspirar a la Presidencia.

"Los dos son amigos. Marcelo debe tomar sus decisiones políticas. No se trata de que recibamos o no. Y mi relación personal con Ricardo Monreal es muy estrecha. ¿Qué les puedo decir con esto? Que hay una relación cercana, de respeto, y para mí, si no fuera por servidores de ese nivel, el gobierno de Andrés Manuel sería



unomásuno

un desastre, jun desastre! Nosotros traemos una estrategia política, a diferencia de otros que hablan de ocurrencias, de que creen que la política se hace con declaraciones atrás de una lona o delante de un atril y dicen que se van a unir".

Cuestionado sobre los nombres de quienes deberían ser considerados como aspirantes de Movimiento Ciudadano, al escuchar nombres como Samuel García, Enrique Alfaro o Luis Donaldo Colosio, su respuesta es tajante.

"¿Por qué ustedes quieren tener nada más esas personas y no muchas? Y no creo correcto que sea Dante Delgado el que haga pronunciamien-

tos de quién debe ser y no.
Pero todo mundo quiere
nombres y los nombres le fallan
al país, perdón, con todo respeto,
Claudia Sheinbaum es una funcionaria bastante mediocre,
para mí el secretario de
Gobernación es un incompetente, para mí".

Imposible no hablar de la relación que ha tenido en su momento con el presiden-

te Andrés Manuel López Obrador y de las cosas buenas que ha hecho.

"Varias cosas, nosotros lo acompañamos, por ejemplo la reforma al cuarto constitucional, es apoyar a los adultos mayores, a las personas con discapacidad, a las madres solteras, a los becarios, esa reforma fue acompañada por Movimiento Ciudadano. Adicionalmente tiene una característica, siempre ha sido un hombre sensible y cercano a la gente, es una enorme cualidad que tiene y eso se lo valora la gente. Es decir, hay aspectos que deben reconocerse,

pero estamos para ver los errores. Afirmo que está preparando un ejercicio para, de no tener resultados favorables, un albazo", finalizó.







Dante Delgado Rannauro, dirigente de Movimiento Ciudadano

unomásuno



Claudia Sheinbaum Pardo



Ricardo Monreal Avila





Demanda comité de congresistas imputar a Trump

- Por unanimidad recomienda al Departamento de Justicia de EU fincar caso penal contra expresidente de EU
- Lo señalan por insurrección, conspiración, fraude contra el Estado y obstruir procedimiento del Congreso
- El magnate acusa persecución para impedir su candidatura; "lo que no me mata me fortalece", dice pág. 21





Lo que no me mata me fortalece, responde

Solicitan fincar insurrección y tres cargos más contra Trump



La Razón de México Sección: Portada, Mundo

2022-12-20 03:43:26 883 cm2 Página: 1,21 \$220,089.31

2/3

POR MAYORÍA, Comité llama al Departamento de Justicia a proceder penalmente por asalto al Capitolio; expresidente ve persecución y recuerda que ya ganó un impeachment

Redacción • La Razón en casi dos años fue que Trump siguió la insurrección por televisión desde la Oficina Oval; sin embargo, no intentó evitar el golpe al Capitolio que detonó la evacuación de funcionarios y que decenas se atrincheraran en oficinas para evitar ser atrapados por la turba.

> Según las indagatorias y testimonios, la violencia tras las elecciones del 2020 se orquestó desde un hotel en Washington, sitio que calificaron como centro de operaciones, bajo argumentos de que el republicano fue víctima de un fraude contra su reelección. Además, según el informe, Trump era consciente del peligro, pues sabía que había gente armada en la zona y en vez de calmar a los extremistas ordenó el retiro de medidas de seguridad como arcos para detectar pistolas y otros objetos peligrosos, Incluso, según el relató más llamativo -el de la exasesora Cassidy Hutchinson-demandó al Servicio Secreto acudir al Capitolio ante los enfrentamientos, hecho al que se negó su seguridad, lo que provocó una disputa en la que el aún presidente intentó apoderarse de la unidad, aunque Trump y su círculo cercano desmintieron y descalificaron a la fuente.

> En tanto, el demócrata Jamie Raskin resaltó el interés de que los orquestadores paguen por lo del 6 de enero. Y acotó que con estas acciones se refuerza al sistema de justicia, pues no sólo van contra "los soldados de a pie", en referencia a los insurrectos procesados o a espera de un juicio, sino que buscan llevar a la cárcel a los autores intelectuales y cabecillas al advertir que no tendrán "pase libre".

Aunque esta medida no es vinculante ni obliga a la Justicia a actuar, según la legislación, si aporta evidencia a la causa que sigue de manera independiente la fiscalía y aumenta la presión al recordar que existen otras investigaciones en su contra como obstrucción y mal manejo de documentos clasificados, fraude y acoso sexual, entre otros.

Y horas después de la recomendación final, Trump respondió y acusó nuevamente una persecución en su contra, al igual que lo ha hecho en otros casos por los que él, su familia y círculo cercano siguen en el radar de las autoridades,

l Comité que investiga el asalto al Capitolio en Estados Unidos solicitó imputar hasta cuatro cargos penales contra el expresidente Donald Trump como líder clave de los hechos violentos del 2021.

Tras recabar más de mil testimonios y pruebas como correos electrónicos y videos de la insurrección del 6 de enero del año pasado, el grupo de la Cámara de Representantes -en su mayoría demócrata- determinó de manera unánime (9-0) recomendar al Departamento de Justicia fincar un caso penal.

Para los legisladores, el magnate es culpable de insurrección al promover el mayor golpe a la democracia, conspiración para una declaración falsa, fraude contra el Estado y obstrucción en un procedimiento oficial del Congreso, cargos que también piden imputar a los cómplices de esta "conspiración múltiple".

Y agregaron que, además de ser una figura clave en los disturbios en los que fallecieron cinco policías y decenas de personas resultaron heridas, el republicano incitó a una turba en su calidad de Ejecutivo federal, pese a las posibles consecuencias de sus actos al poner en riesgo a su vicepresidente Mike Pence, legisladores, asesores y a los manifestantes.

A sólo unas semanas de que el magnate se rehusara a rendir declaración ante el grupo encabezado por Bennie Thompson, en la sesión con la que el panel concluye esta investigación, se reveló un informe para sugerir referencias penales por su intento por revertir el resultado electoral ante Joe Biden.

Thompson recalcó que una de las razones por las que optaron por esta medida es mantener "una hoja de ruta hacia la justicia" para garantizar que dichos actos no se repitan, lo que a su vez servirá para sentar un precedente ante uno de los mayores atentados internos, E insistió que a inicios del 2021 Trump "rompió" con la fe del país al actuar sólo por interés personal para permanecer en la Casa Blanca.

Destaca que las audiencias públicas se enfocaron en la conducta del entonces mandatario, para esclarecer si hubo premeditación y cómo respondió ante la situación. Al respecto, la republicana Liz Cheney dijo que la revelación más fuerte

Pese a los intentos por afectarlo políticamente, ironizó sobre la insistencia de fincarle cargos penales al señalar que tales acciones en vez de perjudicarlo lo fortalecen al aseverar, a través de su cuenta de Truth Social, que "lo que no me mata me hace más fuerte", pues explicó que tales acciones parecen querer impedir su candidatura presidencial rumbo al 2024 al calificar el informe del comité de mayoría demócrata como "un intento partidista de marginarme".

En otra publicación en la misma plataforma dijo que ya enfrentó un caso similar, pues ya fue procesado por los hechos del 2021 y "gané de manera convincente", en relación al segundo impeachment que vivió como presidente, y aludió nuevamente a la supuesta persecución, pues en cada nueva acusación contra él, su familia o aliados denuncia una supuesta cacería de brujas desde que dejó su cargo y la Casa Blanca,

LA RESOLUCIÓN DEL COMITÉ se da a conocer cinco semanas después de que Trump confirmara su intención de competir por la candidatura republicana para 2024 y ya hasta se registró.

INSURRECTOS VINCULADOS a grupos extremistas como Oath Keepers y Proud Boys han sido sentenciados a varios años de prisión por sedición y otros delitos federales.





SE BURLA DE DECISIÓN



NO ENTIENDEN QUE CUANDO ME PERSIGUEN, LAS PERSONAS QUE AMAN LA LIBERTAD ME RESPALDAN. Eso me fortalece. Lo que no me mata me hace más fuerte...

LA OFICINA DEMÓCRATA DE INVESTIGACIÓN QUIERE EVITAR QUE ME POSTULE PARA PRESIDENTE porque saben que ganaré y que todo este asunto de enjuiciarme es como lo fue el juicio político: un intento partidista de marginarme...

Donald Trump • Presidente de EU



Los delitos por fincar	
FACILITAR E INCITAR A UNA INSURRECCIÓN	FRAUDE CONTRA ESTADOS UNIDOS
OBSTRUCCIÓN DE UN PROCEDIMIENTO OFICIAL DEL CONGRESO	CONSPIRACIÓN PARA HACER UNA DECLARACIÓN FALSA





El Universal Sección: Portada, Nación 2022-12-20 03:12:22

277 cm2

Página: 1,4 \$32,078.29

1/2

APRUEBAN ESTATUTO PARA QUE *ALITO* SIGA AL FRENTE DEL PRI HASTA 2024

Podrá *Alito* extender su gestión al frente del PRI

Avalan reforma a estatutos del partido para que permanezca en el cargo hasta 2024

VÍCTOR GAMBOA

El Consejo Político Nacional (CPN) del PRI aprobó una reforma a los estatutos del partido que permitirá a la actual dirigencia, encabezada por Alejandro Moreno Cárdenas, si así lo desea, mantenerse en el cargo hasta después de la elección presidencial de 2024, a pesar de que su mandato concluye el 18 de agosto de 2023.

En reunión extraordinaria de consejeros, realizada a puerta cerrada, se avaló modificar la redacción del artículo 83, fracción XXXVII, que ahora establece "determinar la prórroga del periodo estatutario de la dirigencia nacional, en los casos en que la renovación concurra con un proceso electoral o dentro de los 90 días hábiles previos a éste", en lugar de "tres meses previos a éste", como era el término original.

Con ese cambio, el líder priista, Alejandro Moreno, podrá prorrogar su periodo debido a que el proceso electoral 2023-2024 arrancará en noviembre del próximo año, lo que encuadra con los 90 días hábiles que se prevén ahora entre el término del periodo estatutario y el inicio del proceso para renovar la Presidencia de la República, entre otros cargos de carácter federal.

Horas antes de la sesión del CPN, consultado al respecto, el líder del PRI afirmó en conferencia de prensa que nunca hará nada que violente los estatutos y subrayó que su compromiso es que su mandato venza en tiempo y forma, es decir, el 18 de agosto.

"Nosotros jamás violaremos los estatutos y jamás haremos nada ilegal. Jamás en el PRI, jamás, y soy un convencido de ello. No haremos nada que vaya jurídicamente en contra de nuestros estatutos, nunca nada. El Consejo Político jamás haría un aval de ello, [pero] yo no puedo hablar por los consejeros políticos; son más de 600 consejeros políticos nacionales que tienen vida propia, que tienen trayectoria".

Además, anunció que se emitirá la convocatoria para la renovación del CEN 30 días antes de que termine el periodo estatutario, como lo marca la normatividad partidista; es decir, en la tercera semana de julio de 2023.

El coordinador del PRI en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, quien no participó en la sesión extraordinaria. hizo un llamado a los militantes priistas a "alzar la voz contra este atropello" y esta reforma "a modo" del actual dirigente tricolor, pues, resaltó, "el interés superior del partido debe estar por encima de los intereses de la dirigencia".

Recordó que hace unos meses, Alejandro Moreno aseguró a expresidentes y a la militancia que no buscaría prorrogar su dirigencia, pero ahora que el inicio del proceso electoral pasará de septiembre a noviembre, "pretende ampliar su periodo más allá del 18 de agosto de 2023", dijo.

Por su parte, la senadora priista Claudia Ruiz Massieu aseguró, igual que Osorio Chong, que no asistió a la sesión del Consejo Político Nacional porque "no validaré jamás reformas a los estatutos del partido para satisfacer caprichos de una persona". ●

EL BATO

La líder nacional del PVEM, Karen Castrejón, dijo que impulsarán a sus candidatos en solitario para las elecciones del Estado de México y Coahuila en 2023. Afirmó que van a consolidarse en 2024 v no descartó un "cuadro propio" para el proceso electoral federal.



